

厚真町立厚真中学校 地域連携だより

# 白樺

No. 10 令和元年1月31日(金)発行

## 【厚真中学校教育目標】

豊かな心を持ち、自ら学び、明るく、  
たくましく生きる人間をめざす



- ・豊かな心を持ち支え合う生徒 (心)
- ・自ら学び正しく判断する生徒 (学)
- ・希望に燃え明るく努力する生徒 (望)
- ・鍛え合いたくましく生きる生徒 (鍛)



TOKYO2020の年に



厚真中学校長 阿部 隆之

2013年9月に東京でのオリンピック・パラリンピックの開催が決定してから6年余り。いよいよ開催が今年の夏に迫り、6月には厚真にも聖火リレーがやってきます。本校からも聖火ランナー、サポートランナーが選出され、町内の区間を走る予定となっています。

昨年、NHKでオリンピックと日本人の関わりをテーマにした「いだてん」というドラマが放映されました。ドラマの前半では、初めてオリンピックに出場した金栗四三や柔道の創始者で日本人初めてのIOC委員となった嘉納治五郎が取り上げられていました。日本の国際化が未熟だった時代において、スポーツという世界共通のルールのもと、国際交流する意義が描かれており、毎回興味深く視聴していました。

その中で、近代オリンピックの父と言われたフランスのクーベルタン男爵がたびたび登場していました。1894年に国際オリンピック委員会（IOC）を創設した人物です。彼はスポーツが果たす教育や国際交流に関する効果に着目して、古代ギリシャで行われていた競技会を参考に、現在に続く近代オリンピックをスタートさせました。

クーベルタンの言葉として有名なものの中に「**オリンピックで重要なことは、勝つことではなく参加することである**」というフレーズがあります。スポーツには勝負が伴うため、その結果にこだわり過ぎてしまう傾向があります。勝負へのこだわりから国同士が対立し険悪なムードになった1908年のロンドンオリンピック期間中に、オリンピックの精神について語ったスピーチの中でのフレーズであると言われています。

オリンピックという世界の舞台に参加するためには、様々な努力を積み重ね、それぞれの国や地域で勝ち上がらなければなりません。参加するまでの努力に十分な価値があり、その上で世界から集まった選手が競い合うと同時に友情をはぐくみ、平和な世界の実現を目指してほしいという思いが込められているのです。

さらに、クーベルタンはスピーチの中で、「**人生において重要なことは、成功することではなく、努力することである。**」とも語っています。彼はスポーツを通して「努力できるチカラ」を育てることが、若者の教育において重要だと考えていたのでしょう。

3学期がスタートして、3年生にとって受験本番を迎えています。すでに推薦入試など試験を受け、結果の出ている生徒もいます。受験に向けて真剣に取り組む3年生の姿を見て、まさに重要なことは努力することであると感ずります。

「努力できるチカラ」は人生において非常に重要です。どんなに才能や可能性があっても努力できなければ成果が出ないばかりか、周囲からも信頼されません。勉強やスポーツなど、様々な活動を通して、「努力できるチカラ」を伸ばしてほしいと願っています。



12月25日・26日・27日の3日間、冬の勉強会「寺子屋」を行いました。室蘭工業大学大学院の本間優一さん、同大学3年の平賀愛子さん、北海道大学大学院の三部真優さんの3名にボランティアに来ていただきました。生徒たちは非常に集中して勉強に取り組み、有意義な学習時間となったようです。学生ボランティアの方々に充実したサポートをしていただき、最後まで頑張ることができていました。このことを今後の学習にもつなげてほしいです。




**予餞会を行います♪**


予餞会を3月12日(木)5・6時間目に厚真中学校体育館で行います。その準備として、予餞会専門委員会が行われています。1・2年生は3年生から厚真中学校の未来を引き継ぐ気持ちを抱き、3年生は3年間を振り返り、支えてくれた人々への感謝の気持ちを抱くことをねらいとしています。また、準備活動を通して、自主性を高め、各学年の連携を強化することを期待しています。

**中央小6年生来校** 

1月24日(金)に厚真中央小学校6年生が3回目の来校をしました。今回の来校では、普段乗り入れ授業を行っていない国語・算数の授業を受けたり、中学生の授業見学をしたりと中学校の時間に合わせて1日を送りました。また、学校生活の説明や質疑応答、中学校入学に向けての目標を立てるなど入学に向けて本格的な準備が行われました。厚真中学校は新入生が入学することを心から楽しみにしています。



**新しい職員を紹介します**

学習支援員の<sup>たけだひろこ</sup>武田裕子です。3学期、1年生教室でいっしょに勉強させていただきます。よろしくお願ひ致します。



**3学期が始まりました**

1月15日(水)に3学期始業式・着任式・表彰伝達式を行いました。1年近藤琉惺君、2年藤岡祐人君、3年小納谷典慈君が3学期の決意発表をしました。3年山下陽花吏さん・木戸すすさんは、全校の代表として務めていたピアノの伴奏がこの始業式で最後となり全校生徒から感謝の拍手が贈られました。



**～部活動大会結果～**

**【スピードスケート部】**

第50回 北海道中学校スケート大会

スピードスケート競技(1/10～1/13)

尾谷駿文 3000m 第11位 4分35秒83

5000m 第9位 7分48秒26

2/1～2/4にエムウェーブ(長野市オリンピック記念アリーナ)で行われる全国大会に出場



厚真町長へ表敬訪問に行ってきました!

**【吹奏楽部】**

日胆地区アンサンブルコンクール(1/12・13)

<演奏曲目>

- ・目覚めよと、われらに呼ばれる物見らの声 (J.S. バッハ作曲)
- ・管楽六重奏(2年生6名が出場) <銀賞>

**2月の行事予定**

- |                         |                                 |
|-------------------------|---------------------------------|
| 1日(土) 全国中体連スケート(長野県～4日) | 18日(火) 私立高校入試(A日程)              |
| 5日(水) 1・2年生学力テスト        | 20日(木) 1年生 APR・1年生給食指導・放課後学習優先日 |
| 6日(木) 2年生二者懇談(～14日)     | 21日(金) 私立高校入試(B日程)・2年生給食指導      |
| 7日(金) 授業公開日・受験応援コンサート   | 25日(火) 1・2年生学年末テスト              |
| 1年親子レク                  | 26日(水) 1・2年生学年末テスト・PTA委員総会      |
| 13日(木) 公立高校推薦入試         | 27日(木) 中央地区学校運営協議会              |